

# わたしの聖 ジ・ハード 戦

◎◎女性が働くとどうなる?◎◎

83

医学ジャーナリスト・医学博士

植田美津惠

# 人間の限界

種類に限らず、アルコールに関するコマーシャルは多い。冷えたビールを飲み干したり、日本酒をちびりと口にしたり、ひとりでしみじみ、皆でワイワイ……、確かに他の商品に比べると、その種類やメーカーの多様さから、結構アルコール関連の情報やそぞられ感は始終テレビを通じてお茶の間に漫透している。

者の飲酒が健康被害等の問題を引き起こしている事実を鑑みそれをあおるような内容については慎むべきであること、等々が理路整然と連ねられて いる。

かねてから日本はアルコールに甘い国だといわれてきたが、その健康被害は実は喫煙にひけを取らないのだといった論調やデマもちらほら目に

A black and white illustration showing a group of about ten people seated around a long, curved table in what appears to be a restaurant or bar. They are all holding glasses, some of which contain beer, and are looking towards each other in a social, celebratory atmosphere. The style is a simple, expressive sketch.

みない」とれから  
るのはほぼ間違  
い。ふたり  
にひとりががん  
になる時代にな  
つても、がんと  
いわれない限り  
はどこまでも「ひ  
とごと」である  
がんだけではなく  
あらゆる不幸は  
わが身に降りか

とを言い占したり……などではない。交通事故で愛する人を亡くした人は車のCMを規制せよといふのか？病気になつて身動きできない人もいるのに、観光や旅行番組など放送するなど文句をいふのか？家族が殺人に巻き込まれた経験を持つ人もあるのだから、2時間ドラマの殺人場面は制限しなければいけないのか？……。

ルコールそのものが体を蝕んでいくことについて  
は、相変わらず無頓着で  
ありすぎた感は強いよう  
に思う。特に妊娠中の多  
量飲酒は胎児の知的障害  
や発育障害など、いわゆ  
る「胎児性アルコール症  
候群」を引き起こすこと

また、アルコール依存症で人格も家庭も破壊された人々にだつて接してきた。もちろん、アルコール等の複合的な要因がもとで肝臓疾患に苦しむケースも多い。しかし、思ふに、やはり人間というものは「その身になつて

は関係ないこととして生活しているのが人間の性（さが）であり限界なのだと思う。

はよく知られている。喫煙の害も同様だが、「たばこは禁煙すべし」、であるのに比べアルコールは「たしなむ程度に」と禁止表現はどうしても甘いものになりがちだ。

の種の規制がないのは先進国の中でも日本だけであること、女性や未成年の悲劇は表面化してきたその種の、いわゆる劇的な「事件」ではなく、ア

たばこだけが原因ではないにしろ、肺がんで苦しむ人を多数みてきた。

かつてこない時点では関心が持てないようになってきている。が、逆にそうでなければ生きていけない絶えず病気を心配し、事故に遭うことを恐れ、事件に巻き込まれるのを脅えつつ暮らすことなど不可能だ。不幸や病気は、遭遇しないうちは自分に

かつてこない時点では関心が持てないようになっていて、逆にそうでもなければ生きていけない絶えず病気を心配し、事故に遭うことを恐れ、事件に巻き込まれるのを脅

規制というのは難しい  
様々な価値観が交差する  
なかで、結局最後には「経  
験したことしか人は理解  
できない」という人間の  
「限界」を思い知らされ  
るばかりである。